

Interpellation

Umweltbewusster Umgang mit Mobiliar für Verwaltungszwecke

In naher Zukunft wird der Bau der neuen Gemeindeverwaltung beginnen, welche dann auch mit einer Vielzahl von Möbeln ausgestattet wird. Aber auch fortlaufend muss sich die Gemeinde mit der Frage beschäftigen, wie altes Mobiliar, welches seinen Zweck nicht mehr erfüllt, ersetzt werden soll. Wünschenswert sind regional produzierte, aus einheimischen Materialien hergestellte und möglichst langlebige Möbel. Reparaturen, sowie Recycling und Upcycling sind umweltschonend und sollen anstelle von sinnlosem Wegewerfen und überflüssiger Beschaffung treten.

In diesem Zusammenhang bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist sich die Gemeinde Pratteln bewusst, dass die Verwaltung durch die Auswahl und im Umgang mit Mobiliar direkt auf Umwelt einwirkt und deshalb auch Verantwortung übernehmen muss?
2. Strebt die Verwaltung einen bewussten und umweltschonenden Umgang mit Mobiliar an?
3. Werden bei der Auswahl von Möbeln regionale Produkte bevorzugt? Wird bei Rohstoffen, bspw. Holz, eine anerkannte Zertifizierung verlangt? Welche Rolle spielt allgemein der Umweltgedanke bei der Auswahl von neuen Möbeln?
4. Gibt es für die Verwaltung Richtlinien, wann neues Mobiliar angeschafft und altes ersetzt wird?
5. Wer entscheidet generell über die Ausstattung von Verwaltungsgebäuden (inkl. Schulzimmern)?
6. Wie wird entschieden, ob sich eine Reparatur noch „lohnt“? Ist es eine blosse Kostenfrage oder wird auch der Umweltgedanke mit einbezogen?
7. Werden bewusst Möbel ausgewählt, die sich gut reparieren lassen?
8. Wird Recycling und Upcycling von verwaltungseigenem Mobiliar durch die Gemeinde gefördert?
9. Wie und wo werden ausrangierte Möbel entsorgt?

Ich danke für die Beantwortung der Fragen.

Pratteln, 22. November 2021
Für die Fraktion der Unabhängigen und Grünen Pratteln



Delia Moldovanyi